

HITOS EN LAS AULAS INSTITUCIONALES:

La educación como pilar de la modernización

Carabineros de Chile ha avanzado firmemente en su compromiso con la excelencia educativa, obteniendo acreditaciones y reconocimiento legal para sus planteles. Además, la reciente actualización de los requisitos de postulación amplió las oportunidades para quienes desean formar parte de esta prestigiosa institución.



CARABINEROS DE CHILE



La institución cuenta con planes integrales de educación en cada una de sus escuelas formativas.

El constante avance tecnológico, la diversificación de los delitos y la necesidad de una respuesta policial más sofisticada demandan un cuerpo policial altamente capacitado y actualizado. En este sentido, la educación no solo proporciona competencias técnicas y habilidades específicas, sino que también fomenta un pensamiento crítico, una sólida base ética y proactividad en el ejercicio del deber policial, las que se erigen como un pilar fundamental del proceso de reforma y modernización de Carabineros de Chile.

Hoy, la institución se encuentra formando, perfeccionando, especializando y capacitando a quienes darán vida al Carabinero del Centenario; un profesional de la seguridad cercano con la comunidad, eficiente y eficaz. Un líder en las tareas de prevención, que desarrolla sus funciones de manera transparente y siempre respetando tanto la dignidad como los derechos de todas las personas.

Uno de los hitos más trascendentes

en esta área ocurrió en diciembre de 2022, cuando 726 jóvenes que estudiaron en Santiago, Temuco y Puerto Montt culminaron sus estudios en la Escuela de Formación (Esfocar) y se presentaron ante el país como la primera promoción con cuatro semestres de preparación académica. Aquel egreso marcó un antes y un después en la historia policial nacional, ya que hasta 2021 la formación del Personal de Nombramiento Institucional de Orden y Seguridad se extendía por un año. A la fecha, 2.313 jóvenes han concluido exitosamente este ampliado proceso formativo, bajo los más altos estándares de calidad, innovación y pertinencia, incorporando una práctica policial de 700 horas en unidades operativas.

A este trascendental evento se añadió que, en noviembre de 2023, se reconoció que los procesos y estructura curricular de la Esfocar cumplen con los requisitos de una institución de educación superior, siendo oficialmente reconocida como tal. Aquello otorga al

plantele la facultad de certificar válida y autónomamente la aprobación de sus etapas académicas mediante la entrega de títulos técnicos de nivel superior.

También abre la posibilidad de mayor articulación con otras escuelas y la oportunidad de acceder a la validación de sus procesos por parte de la Comisión Nacional de Acreditación, la cual permite a los alumnos optar a beneficios estatales como becas y créditos, y que ya poseen la Escuela de Carabineros, la Academia de Ciencias Policiales y la Escuela de Suboficiales.

MÁS OPORTUNIDADES

Como reconocimiento al esfuerzo y desempeño académico, se diseñó un estímulo para las tres primeras antigüedades de la Esfocar y sedes dependientes, consistente en el ingreso directo al curso de formación de Oficiales. En cuanto a estos últimos, se ampliaron los requisitos de admisión y en 2023 se abrieron las puertas a cientos

de jóvenes interesados en ingresar a las carabinas cruzadas, incrementando la cantidad y diversidad de interesados entre los cuales realizar la selección. La medida dio pronto resultados: al año siguiente, las postulaciones aumentaron en un 90% respecto al período anterior.

La modernización académica también se ha enfocado en potenciar el desarrollo de la educación continua del personal que ya forma parte de Carabineros de Chile. En el último año, la Institución reemplazó uno de sus niveles de perfeccionamiento, realizado vía *e-learning*, por diplomados que entregan a su personal un postítulo que valida interna y externamente su desarrollo de habilidades específicas y demuestra su compromiso con el aprendizaje permanente.

En tanto, desde 2023 y por primera vez en la historia institucional, el personal uniformado comparte, por el mismo período, las asignaturas y salas de clases para su especialización. Así se ha avanzado en la igualdad de



CARABINEROS DE CHILE

ACTUALIZADO MANUAL DE DOCTRINA Y CÓDIGO DE ÉTICA: GUÍA PARA UN FUTURO RENOVADO

En noviembre de 2023 se realizó el lanzamiento de la Tercera Edición del Manual de Doctrina y Código de Ética, una guía para que cada hombre y mujer del verde uniforme se posicionen como un servidor autónomo, racional y responsable, teniendo como base de sus actuaciones el discernimiento ético. Este texto fue el resultado de un proceso de reflexión iniciado en 2021, que incluyó una inédita consulta a los funcionarios, denominada "Nuestro Valores", para que ellos mismos definieran los rasgos que más identifican a los carabineros: **compromiso, empatía, disciplina, honradez, lealtad, confianza, camaradería, carabinerismo permanente, profesionalismo y respeto.**



oportunidades para el desarrollo profesional.

Otro componente esencial para el fortalecimiento y desarrollo de las fuerzas del orden ha sido la firma de convenios académicos con una docena de instituciones policiales y entidades educativas, tanto nacionales como extranjeras, como la Pontificia Universidad Católica de Chile, la Universidad de Chile, la Universidad Adolfo Ibáñez, el Inacap, el Instituto Profesional IACC, la Universidad San Sebastián, la Universidad Autónoma y el Centro Universitario de la Guardia Civil de España, entre otros.